



Le manque de neige nuit à la fréquentation HAUT-BUGEY P. 18

Le projet de la piscine lancé en 2023

École d'ingénieurs : pourquoi les industriels s'inquiètent



Le campus de l'Institut national des sciences appliquées (INSA) de Bellignat est-il voué à disparaître ? C'est la crainte des industriels de la Plastics Vallée. En cause, une décision de l'école d'ingénieurs lyonnaise.

Un avion russe coincé sur le tarmac de l'aéroport P. 14



Cet avion de la compagnie Aeroflot a atterri à l'aéroport de Genève quel ques jours après le déclenchement de l'offensive russe en Ukraine

Réduction de l'offre de bus, faute de chauffeurs



Les usagers du transport public vont devoir s'adapter. Confrontée à un problème de recrutement de chauffeurs, la régie a dû revoir son offre.



VENDREDI 13 JANVIER 2023

OYONNAX

La situation de l'INSA inquiète les industriels

ÉTUDES L'école d'ingénieurs lyonnaise a restructuré son offre de formations.

e campus de l'Institut national des sciences appliquées (INSA) de Bellignat est-il mena-cé? C'est la crainte des industriels de la Plastics Vallée. En cause, une décision de l'école d'ingénieurs lyonnaise. En septembre 2024, les 4° et 5° années de génie mécanique Procédés polymères avancés (PPA) vont disparaître. Ces deux années pouvaient s'effectuer en appren tissage ou via un cursus traditionnel. Pour expli quer ce changement de cap, il faut s'intéresser à l'orientation. Après trois années d'études, les étudiants doivent se spécialiser et formuler des vœux. Il y a quelques années encore, environ 80 élèves garnissaient à chaque rentrée le campus oyonnaxien. Cette année, ils sont moins d'une quarantaine. « Malheureusement, le nombre de candidats diminue d'année en année, car il faut s'installer à Oyonnax. De plus, nous avons de plus en plus de difficultés à convaincre les professeurs d'aller enseigner sur ce campus », explique Christian Olagnon, directeur de la for-mation et de la vie des élèves de l'INSA. Ces dernières années, pour combler les places disponibles. l'école a choisi de tirer les élèves au sort, provoquant leur colère. Cette année, il a été effectué à quelques jours de Noël.

UNTURNOVER DES FORMATIONS

En 2021, déjà, un premier coup de hache avait été asséné par l'école avec l'arrêt de la forma-tion PPA en alternance. Un coup dur pour les industriels, qui ont souhaité monter au créneau appuyés par la classe politique. Le 4 août der-nier, le sénateur Patrick Chaize a interpellé la ministre de l'Enseignement supérieur et de la re-



L'école d'ingénieurs de Bellignat accueille les futurs cadres de la plasturgie et de la plastronique. Photo: Claude Bustin

cherche afin d'obtenir des explications. Réponse



Des jeunes de l'INSA intègrent chaque année des entreprises de la Plastics Vallée. Photo: AEPV

de Charlotte Caubel, secrétaire d'État auprès de la première ministre: « L'INSA envoie un signal fort en faveur du développement de ce territoire en adaptant son offre et ses structures aux be soins des étudiants et des entreprises locales,

nous pouvons nous en féliciter. » Dans le détail, l'école lyonnaise entend « re dynamiser », selon ses termes, le campus de Bellignat avec trois nouveaux dispositifs. Dès la rentrée 2023, une classe préparatoire à l'enseignement supérieur va voir le jour, en lien avec le lycée Arbez-Carme. Ce cursus sera destiné à 25 bacheliers « qui souhaiteraient rentrer en école d'ingénieurs, mais qui ne peuvent pas le faire directement. Elle permettrait de les remettre à niveau et de les aider ». Le deuxième dispositif est un campus connecté. Au profit de 25 étudiants, il s'adressera aux élèves post-bac, aux personnes en recherche d'emploi et aux travailleurs en re-conversion professionnelle, qui souhaitent bé-néficier d'une formation à distance (l'INSA n'en dispensera pas). Enfin, l'école d'ingénieurs sou haite développer une année bac + 6 destinée à remplacer la 4° et 5° année de génie mécanique PPA. Cette nouvelle formation en alternance, accessible dès la cinquième année pour 25 élèves, sera orientée vers l'industrie durable et 4.0. L'IN SA souhaite développer ce cursus dès la rentrée 2024, mais sa création doit être validée par la

Commission des titres d'ingénieur après le dé-

pôt du dossier en juin prochain. Pour l'école, il faudra également convaincre les industriels. Cette formation bac + 6, optionnelle, est loin de faire l'unanimité. Pire, elle inquiète. « Il y a un grand danger. Si la sixième année ne prend pas le relais, tout s'arrête », glisse Stéphane Perrollier, dirigeant de l'entreprise Qualiform à Oyonnax. « Le risque de disparition est mal mesuré, y compris par les politiques. » « Ces inquiétudes sont tout à fait compréhensibles, mais l'INSA Lyon n'a jamais mis autant de moyens et d'énergie sur ce site, reprend Chris-tian Olagnon. Si nous étions industriels, face à ce site peu attractif, nous aurions décidé de le fermer. L'INSA, en tant qu'établissement public, affiche au contraire une volonté de développe-ment territorial. » Plus qu'une fermeture, les entreprises craignent le départ de nombreux jeunes cerveaux indispensables à leur fonction-nement. « Ca va poser un problème au niveau des ressources humaines. Moi, ie n'ai iamais embauché de stagiaires venant d'une autre école. » Les voies de recours sont maigres pour les chefs d'entreprise, qui ont proposé d'ouvrir une forma-tion accessible dès bac + 3. Une option a priori écartée par l'école, qui souhaite poursuivre la mise en œuvre de son projet.

A Arbent, des structures pour tous les âges

ARBENT



Centre Social l'Élan

Les adultes aiment se retrouver pour des activités peinture et profiter des conseils aver-tis de Roger Coudière. Les élèves peintres amateurs reproduisent des œuvres selon modèles. Rien n'est imposé, c'est selon la libre imagination du peintre.



Bibliothèque municipale.

La section café-livres apporte de nom breuses satisfactions aux lecteurs qui souhaitent découvrir des ouvrages et surtout échanger sur les livres lus durant la quinzaine ou le mois. La bibliothèque est ouverte à tous. L'emprunt des livres est gratuit. Les enfants accompagnés des parents peuvent venir choisir un livre.



Micro crèche Les Lut'Ain.

Nouvelle installation d'une crèche dans les anciens locaux de l'école maternelle au Planet. C'est une totale rénovation du bâtiment et une toute nouvelle installation de la crèche, qui peut accueillir douze bébés et des enfants de 2 mois à 3 ans.

Ciné rencontre au cinéma Aragon

OYONNAX

Un ciné rencontre aura lieu au cinéma du centre culturel Aragon, lundî 16 janvier (20 h). Entre la terre et le ciel, sages, oracles, hommes-mé-decine, lamas des 5 continents communiquent avec les esprits de la nature. Bien loin de notre monde moderne, leur message n'en est pas moins essentiel dans notre quête de sens de l'existence, particulièrement accru par les crises que nous traversons. Établissant un pont entre leur monde et le nôtre, *Etugen*, tourné en Mongolie, invite à changer notre regard « pour qu'ensemble nous changions nos modes de vie. Ce film a pour vocation à nous réveiller sur la beauté de notre humanité et la beauté de notre planète ». Rencontre en présence d'Arnaud Riou, auteur du best-seller Réveillez le chaman qui est en vous. Maud Baignères, auteure-réalisatrice de documentaires et courts-métrages, sera éga-lement présente.



Film documentaire d'Arnaud Riou et Maud Baignères. Projection lundi 16 janvier, à 20 h. Réservation en ligne sur allocine.fr